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ATA N.º 1/CNE/XVIII 

 
No dia 2 de outubro de 2024 teve lugar a reunião de instalação da XVIII Comissão 

Nacional de Eleições, na sala Jorge Miguéis sita na Av. D. Carlos I, n.º 134 – 6.º 

andar, em Lisboa, a seguir à tomada de posse de acordo com o previsto no n.º 2 

do artigo 2.º do Regimento, sob a presidência do Juiz Conselheiro José António 

dos Santos Cabral, com a presença de Teresa Leal Coelho, Fernando Anastácio, 

Fernando Silva, Frederico Valente Nunes, Gustavo Behr, João Almeida, André 

Wemans, Diana Vale, Rogério Jóia, Mafalda Sousa e Francisco José Martins. -----  

  

A reunião teve início às 14 horas e 30 minutos e foi secretariada por mim, Ilda 

Rodrigues, Secretário ad hoc. --------------------------------------------------------------------  

 

O Presidente saudou o Senhor Juiz Conselheiro Soreto de Barros, anterior 

Presidente da Comissão, e deu as boas vindas a todos os membros da XVIII CNE.  

 

O Presidente designou a Coordenadora dos Serviços para secretariar a presente 

reunião e, não havendo oposição, deu início à discussão dos assuntos que 

integram a ordem de trabalhos e constam do artigo 2.º do Regimento. ------------ 

 

1. Reuniões ordinárias  

Colocada à consideração dos membros a manutenção das reuniões plenárias 

ordinárias às terças-feiras às 10h30, os membros trocaram impressões e 

discutiram a possibilidade de se alterar o dia e hora, quer das reuniões plenárias, 

quer das reuniões de Comissão Permanente de Acompanhamento (CPA). ------- 

Teresa Leal Coelho saiu durante a discussão deste tema. ------------------------------ 
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A final, a Comissão deliberou manter a realização das sessões plenárias à terça-

feira, pelas 10h30m, e das reuniões da CPA à quinta-feira, pelas 14h30m, sem 

prejuízo da sua próxima reavaliação. Esta deliberação foi tomada por maioria, 

com a abstenção de João Almeida, André Wemans, Diana Vale, Rogério Jóia e 

Mafalda Sousa. Francisco José Martins não participou na votação. ------------------ 

Foi, ainda, determinado agendar este assunto para a próxima reunião plenária. - 

2. Revisão do Regimento 

A Comissão deliberou, por unanimidade, agendar este assunto para uma reunião 

futura. –----------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Designações para os cargos previstos no n.º 3 do artigo 1.º do Regimento 

Após troca de impressões acerca dos cargos de substituto do presidente, porta-

voz, administrador do sítio e secretário da Comissão e por proposta do 

Presidente, a Comissão entendeu, por unanimidade, manter, transitoriamente, os 

atuais membros que os vêm exercendo (Fernando Anastácio como porta-voz, 

Frederico Valente Nunes como administrador do sítio e João Almeida como 

secretário da Comissão). Quanto ao substituto do presidente, considerando que 

o membro que ocupava o cargo não se mantém na atual Comissão, será ocupado 

casuisticamente e ad hoc, nos termos da lei, até à designação nos termos do 

Regimento. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi, ainda, determinado agendar este assunto para a reunião plenária de 29 de 

outubro. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto aos delegados da CNE nas Regiões Autónomas dos Açores e da Madeira 

foi deliberado, por unanimidade, apurar da disponibilidade dos Senhores Juízes 

de Direito, Dr. José Emanuel Guimarães Freitas e Dr. Alexandre Leonel Cordeiro 

Azadinho, para prosseguir no exercício dos cargos e, em caso afirmativo, solicitar 
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autorização ao Conselho Superior de Magistratura para a Comissão os 

reconduzir. ------------------------------------------------------------------------------------------  

* 

A Comissão tomou conhecimento do convite da Comissão Eleitoral Central da 

República da Moldávia, que consta em anexo à presente ata, para integrar o 

programa de observação do Referendo Constitucional e da eleição presidencial 

do próximo dia 20 de outubro. A Comissão deliberou, por unanimidade, 

agradecer o convite e transmitir que lamentavelmente, devido à transição de 

mandato, não consegue assegurar representação no evento em questão. Mais 

deliberou desejar o maior sucesso e manifestar interesse em conhecer quaisquer 

documentos ou relatórios da eleição e referendo referidos. --------------------------- 

* 

João Almeida pediu a palavra para informar que no próximo dia 4 de outubro, 

pelas 10h00, terá lugar uma reunião com a empresa que produziu o PESI (Plano 

Estratégico do Sistema de Informação) para apurar as ações prioritárias e obter 

contributos e informações relevantes, necessárias às decisões a tomar em breve. - 

* 

Fernando Anastácio pediu a palavra para dar nota da troca de correspondência 

com a RTP e a RDP relativamente à proposta de parceria. ----------------------------- 

Por fim, a Comissão abordou o tema das Comemorações do 50.º aniversário da 

CNE, tendo Fernando Anastácio e João Almeida ficado encarregues de 

acompanhar este dossier. ----------------------------------------------------------------------- 

Mais determinou que não terá lugar a reunião da CPA de amanhã. ---------------- 

* 
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Nada mais havendo a tratar foi dada esta reunião por encerrada pelas 16 horas e 

15 minutos. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Para constar se lavrou a presente ata, que foi aprovada em minuta e vai ser 

assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Ilda Rodrigues, Secretário ad hoc. 

 

Assinada: 

O Presidente da Comissão Nacional de Eleições, Juiz Conselheiro José António 

dos Santos Cabral. 

O Secretário ad hoc, Ilda Rodrigues. 


